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COMITÉ DE CURRÍCULO Y CALIDAD  
SESIÓN ORDINARIA No. 1 SEMESTRE 2024-3 

ACTA N°6 
FECHA 21/08/2024 

Proceso: Autoevaluación y Acreditación 

Motivo y/o Evento: Sesión No. 1 semestre 2024-3 
Hora de Inicio: 4:00 
p.m. 

Lugar: Plataforma Teams:  Sesión 01- Comité de Currículo y Calidad - FAMARENA 
2024-3   -20240821_161217-Grabación de la reunión 

Hora de finalización: 
6:00 p.m.  

Participantes 

Nombre Cargo 

MARTHA ISABEL MEJÍA DE ALBA 
Coordinadora Comité de Currículo y 
Calidad FAMARENA 

NIRIA PASTORA BONZA PÉREZ Representante Comité de Currículo 
y Calidad Ingeniería Forestal 

MARITZA TORRES CARRASCO Representante Ingeniería Forestal 

NADENKA BEATRIZ MELO BRITO Representante Administración 
Ambiental 

NÉSTOR RICARDO BERNAL SUAREZ Representante Ingeniería 
Ambiental 

JAYERTH GUERRA RODRÍGUEZ 
Representante Ingeniería 
Ambiental Tecnología Saneamiento 
Ambiental 

ASTRID XIMENA PARSONS DELGADO  Representante Tec. Gestión 
Ambiental y Servicios Públicos 

WILMAR DARÍO FERNANDEZ Decano Facultad del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales 

SERGIO DAVID GARCÍA NOVA Representante Estudiantil 

WILSON VARGAS VARGAS Representante Especialización de 
Diseño de Vías Urbanas; Tránsito y 
Transporte 

ROSA HELENA PRADA ANGARITA CPS Profesional 

 

Elaboró: Nancy Santos Espinel 

OBJETIVO: 

Revisar y discutir los siguientes puntos: 

 Planeación actividades del semestre 2024-3 
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 Ajuste de fechas cronograma para la implementación Formato de Syllabus AA-FR-003. 

 

ORDEN DEL DÍA: 

 Verificación Quorum 

 Planeación actividades del semestre 2024-3 

 Ajuste de fechas cronograma para la implementación Formato de Syllabus AA-FR-003. 

 Varios 

 

DESARROLLO: 

La reunión inicia con el saludo de la Profesora Martha Isabel Mejía De Alba, Coordinadora del Comité de 

Currículo y Calidad, quien realiza la verificación del Quorum.  

Posteriormente, se continua con el desarrollo del orden del día así:  

1. Presentación Planeación Actividades 2024-3 

La Profesora Martha Isabel Mejía De Alba informa la Planeación de actividades para el semestre 2024-3, teniendo 

en cuenta el Plan de Acción de la Facultad y las actividades correspondientes a la Coordinación del Comité de 

Currículo y Calidad, informa que está planeación de actividades se encuentra dividida en los cinco (5) procesos 

que se manejan en la Coordinación así: 

Gestión Curricular  

Formulación del plan de Internacionalización de la Facultad en el marco de la Política de Internacionalización e 

Interinstitucionalización; La profesora Martha Mejía informa que se está planeando el desarrollo de esta actividad 

con el acompañamiento del profesor Alexis Ortiz y su grupo de trabajo, para los días 19 y 20 de septiembre, (fechas 

pendientes por confirmar). 

 Armonización de los syllabus de las Áreas Básicas entre Proyectos Curriculares.  

 Curricularización de las Prácticas Académicas. Informa que ya se tuvo una primera reunión con cada 

delegado del Coordinador junto con la representación estudiantil. 

 Elaboración Proyecto Educativo de Facultad. 

 

Acreditación de Alta Calidad 

 Gestión de las renovaciones de las Acreditaciones de Alta Calidad de los Proyectos Curriculares logradas 

a nivel nacional, según los cronogramas internos 

 Proyectos Curriculares en proceso de Renovación de Acreditación de Alta Calidad: 
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Tec. Levantamientos Topográficos (Con concepto Vicerrectoría Académica, en ajuste por el Proyecto 

Curricular- Fecha límite de radicación en plataforma SACES: 08 de septiembre de 2024) 

Ingeniería Forestal (En ajuste por Proyecto Curricular – Fecha límite de radicación en plataforma SACES: 

10 de septiembre 2024). 

 Proyectos Curriculares en proceso de Renovación de Acreditación de Alta Calidad: 

Ingeniería Ambiental: Entrega Informe de Autoevaluación con fines de Renovación de la Acreditación de 

Alta Calidad el 14 de septiembre de 2024- CCyC FAMARENA 

 

Plan de Mejoramiento 

 

 Definir fecha de Entrega para el seguimiento al Plan de Mejoramiento 2024-1.  

 Fortalecimiento de los procesos de Autoevaluación de los Proyectos Curriculares para consolidar Planes 

de Mejoramiento de la Facultad que integren las oportunidades de mejora comunes. 

 Conversatorio Ingeniería Ambiental – CNA 03 de octubre de 2024. 

 Elaboración y socialización Plan de Mejoramiento de la Facultad. 

 

La profesora Martha Isabel Mejía De Alba, informó que hay dos Proyectos Curriculares que debieron entregar a 

mitad de su Acreditación los planes de Mejoramiento, y comenta que desde el Ministerio llego un oficio donde 

informan que realizarán una actividad de conversatorio para el Proyecto Curricular de Ingeniería Ambiental, 

comenta que es la primera vez que se realiza esta actividad tanto en la Facultad como en la Universidad; En este 

documento solicitan hacer énfasis en las observaciones de los pares y ver un poco más el Plan de Mejoramiento; 

La fecha definida por la Profesora Lena y el Consejero fue para el día 3 de octubre 2024. Finaliza mencionando 

que les estará informando los avances y solicita a los Proyectos Curriculares que se les aproxima la entrega del 

seguimiento del Plan de Mejoramiento tengan presente esta nueva actividad que el Ministerios está llevando a 

cabo. 

 

El profesor Néstor Bernal, Informa que se encuentran atentos al proceso, menciona que ellos entregaron el Plan 

de Mejoramiento, y parte de la agenda que está proponiendo el Consejero es la revisión de los lineamientos del 

CNA, adicional informa que están  solicitando tener en cuenta todo un contexto Institucional respecto a los Planes 

de Mejoramiento, así mismo solicitan hacer una presentación sobre los avances logrados en el plan de Plan de 

Mejoramiento a dos años de haber obtenido la Acreditación. 

 

La profesora Martha Isabel Mejía De Alba, continua con la presentación e informa que la idea es definir en esta 

reunión junto con el comité, la fecha para la entrega del seguimiento al Plan de Mejoramiento 2024-1, por lo cual 

pregunta si tienen alguna propuesta: 
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La profesora Nadenka Beatriz Melo, indicó que teniendo en cuenta que se está iniciando semestre, su propuesta 

para la entrega del seguimiento al Plan de Mejoramiento es finales de octubre o principios de noviembre, con el 

fin de tener una claridad de la parte normativa y presupuesta de las disposiciones de la Universidad. 

 

La profesora Martha Isabel Mejía De Alba pregunta si hay otra sugerencia, sin obtener respuesta, por lo que sigue 

preguntando si están de acuerdo con la fecha propuesta a los que los profesores contestan de acuerdo. 

 

Según lo anterior de define como fecha para la entrega del seguimiento al Plan de Mejoramiento 2024-1 finales 

del mes de octubre 

 

El profesor Néstor Bernal, interviene mencionando que han detectado en el documento que están trabajando, 

que hay algunas acciones que son propias del plan de Mejoramiento Institucional, y menciona que entendiendo 

que existe un Plan de mejoramiento de Proyecto, Plan de Mejoramiento de la Facultad y Plan de Mejoramiento 

de la Universidad, solicita por favor compartirles el Plan de Mejoramiento Institucional. 

 

La profesora Niria Pastora Bonza, solicita se comparta la información allegada del Ministerio al proyecto Curricular 

de Ingeniería Ambiental, con el fin de tenerlas en cuenta en sus formulaciones, adicional menciona que hay un 

enlace en la página Institucional que debería llevar a todos los documentos soporte, sin embargo, aclara que este 

no está funcionando.  

 

La profesora Martha Mejía De Alba, continua con la explicación de Planeación de Actividades respecto al cuarto y 

quinto proceso así: 

 

Registro Calificado 

 

 Gestión de las solicitudes de renovaciones de Registros Calificados, según cronogramas internos. 

Ingeniería Sanitaría debía realizar la entrega de las condiciones para la renovación del Registro Calificado 

a la CCyC el 29 de julio. 

 

Autoevaluación 

 

 Consolidación de informes de Autoevaluación bajo el modelo sistémico. 

               Ingeniería Sanitaría debe entregar segundo informe de Autoevaluación 

Administración Deportiva debe entregar el informe de Autoevaluación con ventana de observaciones   

2019-2023 

  

La Profesora Martha Isabel Mejía De Alba continúo con la exposición del cronograma de  planeación de Actividades 

en el marco de la Resolución 069 de 2022 del Consejo Académico, según las directrices de la Vicerrectoría 
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Académica, adicionalmente informó que hace una semana se realizó el primer comité de Curriculo y Calidad 

institucional, comité que no se había vuelto a realizar, en el cual se comunicaron las actividades que se quieren 

desarrollar en el marco de acreditación de Alta Calidad Institucional, como se señala a continuación: 

Actividad por desarrollar Fecha Responsable Participantes 

1. Prueba Piloto validación 
instrumentos de apreciación 
de orden institucional 

Agosto 
Vicerrectoría 
Académica 

Coordinadores de Currículo y Calidad Facultades 

2. Aplicación de 
instrumentos de apreciación 
de orden institucional a 
comunidad académica 

Septiembre 
Vicerrectoría 
Académica 

Estudiantes                                                                                                     
Docentes                                                                                                         
Directivos                                                                                                         
Administrativos 

3. Ponderación de Factores 

Ciudadela 
Universitaria El 
Porvenir- Sede Bosa 
miércoles 25 de 
septiembre de 9:00 
a 12:00                      
Vivero - lunes 30 de 
septiembre de 9:00 
a 12:00 

Vicerrectoría 
Académica 

Representantes estudiantiles por Proyecto C.                                     
Representantes estudiantiles ante el Consejo de Facultad                                                                                                     
Integrantes del Consejo de Facultad                                                                                                     
Docentes que lideran los procesos de autoevaluación en los 
proyectos Curriculares Para el caso de estudiantes de posgrados, 
programas virtuales y egresados se habilitara un instrumentos en 
línea para su diligenciamiento focalizado. 

4. Ponderación de 
Características  

Por definir 
Vicerrectoría 
Académica 

Coordinadores de Currículo y Calidad Facultades 

5. Jornada de sensibilización 
procesos de autoevaluación 
y autorregulación ¿Qué 
actividad desarrollaremos? 

Por definir                     
Sugerido por 
Vicerrectoría 
Académica: 
Septiembre Semana 
Universitaria (Del 
07 al 11 de octubre) 

Coordinación 
Comité de 
Currículo y 
Calidad 

Estudiantes                                                                                                                                                 
Docentes                                                                                                         
Directivos                                                                                          
Administrativos 

 

La profesora Martha Isabel Mejía De Alba, profundiza en la actividad número cinco (5), informando que en este 

punto es importante definir el desarrollo de la jornada de sensibilización, posterior a esto se abre el espacio para 

aclaración de dudas y escuchar las propuestas.  

Por su parte el Profesora Néstor Bernal, menciona que el enfoque debe ser lograr llegar principalmente a los 

estudiantes, propone usar elementos de publicidad como los separadores de libros los cuales considera como una 

buena alternativa de sensibilización, adicional propone realizar una actividad lúdica, saliéndose de lo tradicional 

como son las conferencias y charlas ya que el objetivo es que todos sepan que hay un modelo institucional de 

acreditación, con unos factores y que son temas claves de la Acreditación; Para finalizar pregunta respecto a la 

encuesta de Autoevaluación Institucional que se desarrollará en el mes de agosto,  si ¿ este corresponde al modelo 

del CNA 2020,  o está actualizada con el ajuste realizado en el año 2022? 
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La profesional Rosa Prada, responde que, desde la Vicerrectoría, se está avanzando en la actualización de varios 

procesos, entre ellos la actualización de los instrumentos de apreciación, que terminará la última semana de 

agosto. 

La profesora Astrid Ximena Parsons Delgado, representante de la Tecnología en Gestión Ambiental y Servicios 

Públicos, propone para la actividad usar pendones grandes para instalar en las sedes con información muy 

concreta y amigable 

La profesora Nadenka Beatriz Melo, propone hacer la jornada de sensibilización en la semana universitaria, 

adicional propone retomar lo que se hacía en el pasado, incluir juegos, usar elementos que no se usan como los 

televisores informando sobre los procesos, ya que considera que esto ayudaría a fortalecer la identidad UD. 

La profesora Astrid Ximena Parsons Delgado, señala que cuando se hacen este tipo de procesos, se han 

apalancados con la unidad de comunicaciones, con videos cortos en redes sociales, que tiene la universidad y 

piezas publicitarias. 

La profesora Martha Isabel Mejía De Alba, informó que se realizara una propuesta para la jornada con las 

sugerencias recibidas, y finaliza este tema resumiendo que la fecha propuesta para la actividad es la semana 

universitaria 

El profesor Néstor Bernal propone realizar dos procesos a la vez, el primero con la unidad de comunicaciones de 

la universidad, generando piezas publicitarias, que se puede comenzar desde septiembre y el segundo con 

actividades en la semana universitaria. 

La profesora Martha Isabel Mejía De Alba, menciona que está de acuerdo con la parte de divulgación la cual se 

contaría con el apoyo de la Vicerrectoría, y pregunta ¿En la Facultad que actividad se desarrollaría? 

El profesor Néstor Bernal, informó que está de acuerdo con la propuesta de la profesora Nadenka Beatriz, 

aclarando que se debe contar con el apoyo de los representantes estudiantiles quienes pueden apoyar el diseño 

de la carrera de observación, adicional propone validar con la oficina de publicaciones la opción de obsequiar 

algunos libros para este evento con el fin de darlos a los ganadores de la actividad. 

La profesora Nadenka Beatriz, propone revisar la circulación de los estudiantes en las sedes en busca de lograr 

involucrar a más estudiantes en la actividad 

La profesora Astrid Ximena Parsons Delgado, comenta que en el espacio que tuvieron en la feria de movilidad 

sostenible, se apoyaron con infografías con la definición y juegos en el tema que estaban trabajando, por lo cual 

propone también incluir juegos como escalera, golosa, dados. 

La profesora Martha Isabel Mejía De Alba comenta que con las ideas recibidas se realizara una propuesta para 

exponer nuevamente en esté comité, y si están de acuerdo pasarlo a Vicerrectoría 
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La profesora Martha Isabel Mejía De Alba continua la reunión informando respecto a la invitación enviada por 

parte del Comité Institucional referente a una serie de capacitaciones en el mes de agosto y octubre con respecto 

a todos los procesos relacionados con Autoevaluación y Acreditación. 

2. Ajuste de fechas cronograma para la implementación Formato de Syllabus AA-FR-003. 
 

La profesora Martha Isabel Mejía De Alba, expone el cronograma y nuevas fechas propuestas para la 

implementación Formato Syllabus AA-FR-003, aclarando que las dos primeras actividades ya se encuentran 

finalizadas, como se señala a continuación: 

 

La profesora Astrid Ximena Parsons Delgado, informa que, ellos diligenciaron la matriz, sin embargo informa que 

no recibieron retroalimentación para saber los pasos a seguir, solicita que si reciben la información y esta se 

encuentra incompleta o se debe fortalecer algo sea informado con el fin se saber cómo continuar con el ejercicio, 

la profesora Ximena hace referencia exactamente a que el Excel tenía dos pestañas de las cuales se diligencio la 

primera pero no se le informo que había quedado pendiente la segunda pestaña, la profesional Rosa Prada de 

Currículo y Calidad aclara que el procedimiento era revisar el grado avance de cada Proyecto Curricular, y se 

identificó que se encontraba completo incluyendo los Resultados de aprendizaje del Proyecto Curricular. 

Según las fechas propuestas por la Coordinadora de Currículo y Calidad para la actividad número cuatro (4) y cinco 

(5), la profesora Martha Isabel Mejía pregunta si tienen comentarios sobre las fechas mencionadas; la profesora 

Astrid Ximena Parsons Delgado solicita que estas fechas no se crucen con las actividades de socialización. Así 

mismo el profesor Néstor consulta si a nivel Institucional existe un documento con un lineamiento general, a lo 

que la profesora Martha Isabel Mejía responde que en efecto existe un documento de donde se tomaron los 

lineamientos. 
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La profesora Niria expone una inquietud respecto al cronograma del proceso de Reforma Curricular y la Hoja de 

Ruta, la profesora Martha Isabel Mejía responde que este Cronograma es aparte a la Reforma Curricular, y escala 

la pregunta al Decano para que sea contestada más adelante. 

La profesora Martha Isabel Mejía de Alba continúa con la exposición del cronograma así: 

 

La profesora Ximena solicita ampliar el plazo de actividad 5, que vence el 31 de octubre, propone correr esta 

actividad 15 días, sugerencia que toma la Coordinadora del Comité. Por su parte el profesor representante de la 

Especialización en Vías Urbanas pregunta si la capacitación para los docentes se realizará de manera presencial o 

virtual, a lo que la profesora contesta que se está contemplando sea virtual para que todos se puedan conectar y 

acceder a ellas. 

La profesora Martha Isabel pregunta si hay alguna otra observación frente a las fechas propuestas, sin obtener 

ninguna observación adicional. 

3. Varios 

El representante estudiantil Sergio David García, pregunta si desde el comité de Currículo y Calidad se puede hacer 

una propuesta para solicitar se bajen los cupos mínimos que piden para los cursos teóricos y teórico-prácticos de 

la Universidad; A lo que la profesora Martha Isabel Mejía de Alba informa que no hay inconveniente y propone 

agendarlo para la siguiente sesión del Comité de Currículo y Calidad. 

El Decano de la Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales,  Wilmar Darío Fernández, interviene 

agradeciendo a todos por su presencia y participación en la reunión, y deseándoles éxitos en esta nueva vigencia 

del Comité, menciona que se debe trabajar en diferentes aspectos, incluyendo la actualización de la normatividad, 

menciona respecto a la pregunta anterior que es necesario actualizar la circular 04 de 2004, la cual reflejaban una 

realidad de hace 20 años, Comenta también que ya se ha venido trabajando en revisar temas como la capacidad 

de estudiantes de cada salón y número de estudiantes por grupo, propone adicional revisar la preparación de 
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horarios y preparación de clases con el fin de identificar la pertinencia o no de estos bloques de trabajo de cuatro 

horas; De acuerdo con lo anterior informa que se ira avanzando con la realización de reuniones conjuntas que 

permitan llegar a un acuerdo y de esta manera realizar las actualizaciones pertinentes a la normatividad  

La profesora Niria Pastora Bonza, retoma la pregunta realizada anteriormente:  

¿De qué manera se prevé que este cronograma de ajuste de Syllabus, en algún momento deba integrarse a la hoja 

de Ruta de Reforma Curricular? 

El profesor Wilmar Darío Férnandez aclara que, independientemente de las Reformas Curriculares, los Syllabus 

deben estar en el formato vigente, respecto a las reformas Curriculares que se adelantan, con el acuerdo que se 

llegó al Consejo Académico, ya se trabaja en varios temas como doble titulación, doble programa adicional a la 

eliminación del 50 % de homologación, adicional informa que, cuando se realice la reforma, se abrirá un nuevo 

plan de estudios y se tendrá que actualizar en los Syllabus que corresponda. Finaliza mencionando que siguen 

buscando nuevas reglamentaciones que permitan mayor flexibilidad entre los diferentes programas de la Facultad 

de la Universidad 

La profesora Martha Isabel Mejía De Alba agradece por la intervención y pregunta si alguien más tiene alguna 

observación o comentario, teniendo en cuenta que no hay más intervenciones, realiza cierre de la reunión. 

Finaliza la sesión siendo las 06:00 p.m. 

Firma Firma 

(Nombre) 
(Cargo) 

(Nombre) 
(Cargo) 

Presidente Secretaría Técnica 

 

 

 

 

COMPROMISOS 

Actividad/Tarea Líder/Responsable Fecha de Cumplimiento 
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Enviar comunicado al Comité de Currículo y Calidad 
con la fecha definida para la entrega del Plan de 
Mejoramiento 2024-1. 

Coordinación Comité de 
Currículo y Calidad 

 

El profesor Néstor Bernal solicita se comparta el 
Plan de Mejoramiento Institucional. 

Coordinación Comité de 
Currículo y Calidad 

 

Profesora Niria solicita se comparta la información 
allegada del Ministerio al proyecto Curricular de 
Ingeniería Ambiental, con el fin de tenerlas en 
cuenta en sus formulaciones 

Coordinación Comité de 
Currículo y Calidad 

 

Enviar Retroalimentación de las matrices de 
Resultados de Aprendizaje recibidas. 

Coordinación Comité de 
Currículo y Calidad 

 

Agendar para la próxima sesión del Comité, la 
solicitud del representante estudiantil Sergio David 
García, solicita revisar si desde el comité de 
Currículo y Calidad se puede hacer una propuesta 
para solicitar se bajen los cupos mínimos que piden 
para los cursos teóricos y teórico-prácticos de la 
Universidad. 

Coordinación Comité de 
Currículo y Calidad 

 
 
 
 
 
 
 

  

 


